

# 128 EL ADELANTO

DE SALAMANCA

MARTES 29 DE MAYO DE 2012 FUNDADO EN 1883 NÚMERO 40.838 www.eladelanto.com

PRECIO: SALAMANCA 1,30 euros (Venta conjunta e inseparable con ABC. Precio El Adelanto 0,1 euros). Resto España 1,10 euros

Consigue el Robot de cocina programable 24 horas ERIKA

MÁS INFORMACIÓN EN PÁGINA 18



Consigue todos los sábados la mejor cosmética para el automóvil

MÁS INFORMACIÓN EN PÁGINA 49



## Un 18% de los ayuntamientos salmantinos olvida los ajustes y aumenta su deuda bancaria

Más de 60 municipios lograron reducir la cantidad que deben a las entidades financieras y 21 de ellos la liquidaron • Los alcaldes empezarán a pagar las facturas este jueves Páginas 2 y 3

Rajoy insiste en que no habrá un rescate europeo para el sistema financiero español

La prima de riesgo cierra por encima de los 500 puntos por primera vez

Página 18

El Consistorio de Béjar desvincula su petición de pago del canon de la situación que vive Gecobesa

Página 16

### Unicaja y España-Duero cerrarán en otoño la fusión

Unicaja y España-Duero cerrarán su fusión jurídica y serán una en otoño para la puesta en marcha de un proyecto sólido y solvente, que seguirá pegado al territorio y que aspira a mantener el liderazgo financiero, tanto en clientes como en participaciones empresariales, en las dos comunidades donde se asienta la unión, en Castilla y León y en Andalucía. Página 7

CASTILLA Y LEÓN

La nueva entidad quiere seguir ligada a la Comunidad y mantener su liderazgo



REUNIÓN. El presidente de Unicaja conversa con Herrera y Villanueva en presencia de Evaristo del Canto, ayer en Valladolid. ICAI

### HOY EN EL LIDER

El Consejo de Administración de la UDS se reúne mañana para fijar el futuro del club

### ADEMÁS...

#### EDUCACIÓN

La matriculación en la Usal sigue al alza por el incremento de másteres y doctorados ■ 10

#### CULTURA

Una exposición muestra obras inéditas del pintor Zacarías González ■ 32

#### INTERNACIONAL

Cuatro niños españoles mueren en un incendio de un centro comercial en Qatar ■ 38

### La Universidad estrena el Espacio de Cultura Científica en Fonseca

La Universidad de Salamanca presentó ayer en la Hospedería Fonseca su nuevo Espacio de Cultura Científica, un proyecto financiado por el Ministerio de Educación en el marco del Programa Campus de Excelencia Internacional, cuya función es la de contribuir a la transmisión, difusión y valoración de la ciencia, la técnica y la cultura producidas en el seno de la Universidad. Según señaló el rector, se trata de un proyecto que la Usal quería desarrollar desde hace tiempo y que finalmente ha podido hacer realidad. Página 8



El rector, durante la inauguración. ALMEIDA

### Detenido en Rumanía el coautor del asesinato de la pensión Bárez

La Policía rumana detuvo el pasado 25 de mayo en la ciudad de Bucarest a un varón de 32 años de edad, oriundo del país, como presunto autor de un delito de homicidio y robo ocurrido el 24 de julio del año 2006 en Salamanca. Aquel día apareció el cadáver maniatado de pies y manos y con un pañuelo tapándole la boca de una mujer de 40 años en una de las habi-

taciones de la pensión Bárez, que regentaba en la céntrica calle Meléndez. Como resultado de la investigación, la policía salmantina detuvo el mismo día de los hechos a uno de los presuntos autores, que se había alojado en la pensión. Era un varón de 33 años, también de nacionalidad rumana. Desde entonces, Nelu N., ahora detenido, se encontraba en rebeldía. Páginas 29 y 30

PUENTE DE LA UNIVERSIDAD A prisión por apuñalar a un joven

Hoy en El Adelanto 64 págs.	
SALAMANCA AL DÍA	2
OPINIÓN	4
PROVINCIA	16
SUCESOS	29
CULTURA	31
CASTILLA Y LEÓN	36
ESPAÑA	37
EL TOREADO	38
LIDER	46
PEQUEÑOS ANUNCIOS	56

Hoy en fiestas... Cantalapedra



# La Usal estrena el Espacio de Cultura Científica como altavoz de la ciencia

El proyecto pretende hacer más visible el volumen de su labor investigadora

E. A. S.  
SALAMANCA

La Universidad de Salamanca presentó ayer en la Hospedería Fonseca su nuevo Espacio de Cultura Científica, un proyecto financiado por el Ministerio de Educación en el marco del Programa Campus de Excelencia Internacional, cuya función es la de contribuir a la transmisión, difusión y valoración de la ciencia, la técnica y la cultura producidas en el seno de la Universidad, según informa Ical.

El rector, Daniel Hernández, explicó que existía en el seno de la Usal un "especial interés" por poner en marcha una idea como la presentada "para contribuir a la visibilidad de la ciencia que se genera en el seno de la institución". Hernández recordó que en las instituciones de educación superior no solamente se enseña, sino que también se investiga:



El rector de la Usal y una de las fotografías de la exposición.

ALMEIDA

dos tercios de la investigación que se hace en España emana de las Universidades, el 3,4% del total mundial. Hernández declaró imposible disociar enseñanza e

investigación. Además, resaltó, ésta contribuye a reforzar una enseñanza de calidad que, "ayuda a adaptarse mejor al entorno laboral".

La exposición *Memorias heridas, cuerpos rebelados: itinerarios contra el olvido. Poliomiélitis y síndrome post-polio en la Península Ibérica* es la primera en ver la luz en este espacio. A través de una decena de fotografías de gran formato de afectados por la poliomiélitis completamente desnudos, el joven fotógrafo Bernard Millet, cuya madre sufre la enfermedad, trata de transmitir "lo que no se ve en el día a día" acerca de una patología que durante muchas décadas ha estigmatizado a quienes la padecen. Por todo ello, el autor de la muestra reclama respeto a través de ella y afirma buscar en las imágenes "los itinerarios de las cicatrices y las secuelas que deja la enfermedad" declarada oficialmente erradicada en Europa occidental en el año 2002.

Al tratarse de un área divulgativa, el nuevo Espacio de Cultura Científica incorporará diversos paneles explicativos relativos a los temas expuestos en los que los visitantes pueden acercarse aún más a la realidad retratada. La exposición permanecerá abierta al público hasta el próximo 8 de julio. ■

## 'MEMORIAS HERIDAS'

Las cicatrices de la curación de la polio en Fonseca

Bernard Millet ha trabajado tres años en la elaboración del proyecto, pero se decidió a dar el paso decisivo al conocer en Salamanca al profesor e investigador de la Universidad de Salamanca Juan Antonio Rodríguez, quien ya manejaba la idea de impulsar la idea del espacio inaugurado ayer. El especialista explicó como la poliomiélitis se convirtió en una pandemia en los años 50 y se prolongó de forma masiva hasta bien entrada la década de los 70. En España, precisó, "la curación se inició tarde y no de la mejor manera posible", bien lo sabe Carmen Urbano, una de las afectadas y coprotagonista de la muestra, a la que la enfermedad le fue diagnosticada en 1960 pero no fue vacunada hasta tres años más tarde.

*Memorias heridas* supone "una cartografía del dolor y de las diferentes operaciones que han padecido estas personas", relató Rodríguez para el que las fotografías también suponen "una perspectiva de la dignidad, la valentía y el orgullo para que se conozca su enfermedad".